

PRECARIZACIÓN SALARIAL E INESTABILIDAD LABORAL EN LAS UNIVERSIDADES DE EDUCACION MEDIA SUPERIOR EN EL CONTEXTO DE LAS POLITICAS NEOLIBERALES.

Inicia a las 10:30 el foro, con el maestro Mauro las universidades públicas atienden al mayor número de estudiantes, pero no cubre las necesidades, por la parte económica. No hay una política de estado que contemple las necesidades de matriculación y financiamientos que nos presenta el sistema educativo nacional.

La precarización abarca la inseguridad de trabajo y el salario de los docentes, que termina en el desgaste físico por la cantidad de horas que trabaja un docente. En el caso de la UNAM el 64% son docentes de asignatura. Una gran parte de docentes debe dar varias clases que están precarizadas con un nivel de ingreso que les permite subsistir, pero con tanta carga no se da el tiempo para calificar, para generar nuevos documentos, se merma la relación con otros colegas, y la condición física también resulta afectada.

El neoliberalismo trata sobre la precarización laboral, que no responde a las necesidades comunes tanto del estudiante como de los docentes. No apoya en proyectos y fragmenta proyectos independientes de carácter sindical. El gobierno estatal está involucrado en ciertas ocasiones en la elección de rector.

Por otro lado la UNAM tiene Profesores y profesoras hay un mínimo de ellos y ellas que son de carrera, más del 11, tienen un buen ingreso salarial, que se mantienen en y tienen una serie de garantías. Y también existe una serie de profesores que forman parte de una elite política.

Luchar contra la precarización es transformar los procesos integrales, implementar una reforma universitaria, y el cómo se está llevando el gasto público. Es importantísimo luchar por el incremento salarial, pugnar por el refinanciamiento de la educación superior. Sueldos favorables, proyección de gastos, discutir la democratización, y la forma en que se lleva a cabo; generación de estrategias que sean transversales a los diferentes niveles; problemas relativos con alumnos, docentes, los tiempos que se le dedican a las clases y a la parte administrativa.

En un 74%, la condición de docentes tiene un salario de miseria, responde a una política de precarización. Construir un frente común, es la suma de profesores de asignatura y de ayudante de profesor.

Trabajo docente universitario, el binomio autonomía- democracia es un proyecto completo

Luis Bueno menciona que la materia de trabajo es importante y habla de un sindicato mixto con los personajes administrativos. Anteriormente no existían los concursos de oposición ni las comisiones dictaminadoras que evaluaban a los que querían dar clase. Y se legisla la plaza para los profesores, si van a dar la clase permanente es llamado de tiempo indeterminado.

Para las universidades privadas se inició una política de subsidio con un decreto de Felipe Calderón, una de las universidades fue la IBERO y a cambio del subsidio darían calidad educativa y se beneficiaría a los estudiantes. Esto tiene efectos importantes en la economía nacional.

En una primera ponencia titulada, **“El hambre del antes, durante y después de la pandemia”**, menciona que lo más pesado del trabajo en línea, fue la prolongación de los horarios, era una súper explotación, presentando evidencias. Termina diciendo que -hay que salir a las calles y protestar.

La precarización laboral creciente en el sector educativo público, ha dado lugar al despido de docentes y al despojo de sus prestaciones, como seguridad social y aquellas como jubilación, con una jornada más larga.

Entre el despojo de prestaciones se encuentran:

- Cero derechos laborales
- No pago de vacaciones
- No pago del bono
- No prima vacacional
- No seguro medico
- No fondo de vivienda
- Compañeros despedidos por enfermarse de COVID
- No difundir el CCT

Los despidos ocasionaron atrasos en los temas que los estudiantes estaban viendo o en su defecto fueron menos y más precarios. Por otro lado la 4T, no está apoyando a eliminar esta precariedad laboral y económica.

Escrito por: Nancy Beatriz Arias Leza.